



Plan B para la militarización

Faltan más de 500 días para que **Andrés Manuel López Obrador** termine su sexenio, pero ya tenemos, oficialmente desde ayer, la línea que habrá de seguir, el primer gran pendiente que deberá resolver quien se convierta en su sucesor o sucesora. Ayer, tras el revés que la Corte dio para que la Guardia Nacional pase a la Sedena, anunció que siempre hay posibilidad de un plan B y, en este caso, en una extraña postura no improvisada (esta vez leyó su posicionamiento), detalló el camino que habrá de seguir para que el cuerpo de seguridad que creó, esté en manos del Ejército: "El 1º de septiembre del año próximo presentaré una nueva iniciativa de reforma constitucional para insistir en que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa, esperando se apruebe dicha reforma antes del último día de mi gestión; van a tener un mes y voy a pedir que se dé prioridad. Va a depender de que el pueblo decida votar, no sólo por un candidato de nuestro movimiento, sino también, por los legisladores candidatos a diputados y senadores...", detalló.

La mesa y la línea está puesta: sus seguidores ya tienen la instrucción de por quiénes votar, los legisladores (que hoy no están identificados siquiera como aspirantes a una curul) ya tienen su primer gran encargo. También su sucesora o sucesor: si es de su movimiento, su tarea será mantener la GN bajo el mando de las FA. Incluso si la oposición ganara le estaría diciendo que su primera gran batalla está ya en la agenda.

Además también se dio el tiempo para recordar que para lograr una reforma constitucional necesita dos terceras partes del apoyo en el Congreso, esto como *friendly reminder* de lo ocurrido en 2021, cuando Morena perdió curules y fue esto lo que obstaculizó la aprobación de la reforma en materia electoral, aunque para esto también se sirvió de un plan B.

López Obrador no dejó pasar la oportunidad para repasar a los ministros que votaron contra el pase de la GN a la Sedena, no sólo recurrió a su discurso de siempre: "Están muy alineados a la política del bloque conservador", también olvidó (otra vez) que la división de Poderes es una de las

grandes cualidades del Estado, pues se atrevió a cuestionar si años atrás, la SCJN había estado en contra de un presidente.

Este fallo, desde luego que implica una derrota para la 4T: la GN es uno de los más importantes proyectos puestos en marcha por **López Obrador**, el freno a que esté bajo el techo de la Sedena, da razones a Palacio Nacional para el enojo, eso sí, no los índices de inseguridad no se mueven. Tampoco los casos en que integrantes de la GN están señalados como responsables de ataques a civiles: este fin de semana, presuntos elementos dispararon contra un vehículo en Nuevo Laredo, en el que viajaban: **Luis Adán**, de 25 años y al volante; de copiloto **Edwin**, de 14 y primo de **Miriam**, también menor, con apenas 15 años y embarazada, pareja de **Luis**, iba detrás. Los acompañaban **Verónica** y **Felipe**. Desconocen la razón de los disparos en su contra. Ayer en **Imagen Televisión** presentamos el testimonio de **Luis**: "Volteé a buscar a mi señora y estaba tirada, no escuchaba que me gritaba: 'Güicho, me dieron...'. Llegué y le dije: '¿Estás bien?'. Los militares estaban a un metro, metro y medio. Yo me iba acercando y me decían: 'No te acerques, no te acerques cul'*\$%, te voy a matar'. 'Oiga, no traigo nada', le digo, 'Ayúdeme por favor, mi señora está embarazada'". Sólo **Luis**, **Edwin** y **Verónica** sobrevivieron. **Miriam** murió camino al hospital, los médicos no lograron salvar al bebé. Esto sucedió el domingo por la mañana, al momento en que se escriben estas líneas, ni la GN ni la Sedena se han pronunciado al respecto, aunque el Presidente ya tiene un plan B... que, seguramente lo mantendrá en campaña y emitiendo todo tipo de opiniones aun después de haberse ido de Palacio Nacional.

ADDENDUM

En el IMSS acusan que lejos de sacudirse a funcionarios corruptos, les conceden mejores posiciones en el organigrama. Así ocurre con *Tattaglia*, así llaman a **Luis Felipe Tagliabue Rodríguez**, quien, de ser coordinador de Planeación de Servicios Médicos de Apoyo del IMSS, podría llegar como titular de la Unidad del Programa IMSS-Bienestar, aunque aún no hay anuncio oficial, me cuentan que algunos proveedores están felices y ya hasta lo presumen como su aliado. ¿De plano así operan el combate a la corrupción?